

# Tras demanda, Mundaca arremete contra ministra del MOP por ascensores

Ayer, se presentó la acción en el Segundo Tribunal Ambiental contra la municipalidad y el GORE. “No ha estado a la altura”, dijo el gobernador.

Mirian Mondaca Herrera  
 mirian.mondaca@estrellavalpo.cl

Con el objetivo que se declare daño ambiental y se ordene la reparación de ocho ascensores que están fuera de funcionamiento en Valparaíso, ayer vecinos junto al abogado Luis Eduardo Cantellano y el diputado Andrés Celis (RN) presentaron una demanda contra la municipalidad y el Gobierno Regional (GORE) ante el Segundo Tribunal Ambiental. En específico, la acción fue interpuesta respecto a los ascensores Artillería, Villaseca, Florida, Mariposas, Lecheros, Monjas, Larraín y Polanco.

En la instancia, se planteó que pese a que estos además de que tienen la categoría de Monumento Histórico Nacional, cumplen un relevante rol en la movilidad de los vecinos, pero que aún así llevan más de 15 años sin ser reparados.

Cantellano explicó que la acción presentada es una demanda técnica ambiental, ya que “los ascensores son parte de la identidad de Valparaíso y están protegidos por la ley”.

“Hemos solicitado al Tribunal Ambiental que declare el daño ambiental y ordene a las autoridades responsables, el Gobierno Regional y la Municipalidad, la reparación, conservación y puesta en uso de estos monumentos nacionales (...)”, agregó.

Celis planteó que esperan que exista un compromiso “firme” del municipio y del Gobierno Regional, que en el pasado pasó el comodato a la primera entidad, “para invertir lo necesario en la reparación de estos ocho



EL ASCENSOR ARTILLERÍA ES UNO DE LOS 8 QUE NO FUNCIONAN.



EN EL PASEO 21 DE MAYO PIDEN QUE FUNCIONE EL ARTILLERÍA.

ascensores, fundamentales para el patrimonio, la seguridad y el transporte en Valparaíso”.

Por su parte, el gobernador Rodrigo Mundaca, recordó que en septiembre de 2012, el hermano del parlamentario, Raúl Celis, siendo entonces intendente, entregó el comodato al municipio de los ascensores Espíritu Santo, Artillería, Florida, Mariposas, Concepción, Monjas, y el terreno para la recuperación del Santo Domingo.

Entre la comunidad afectada por el no funcionamiento de los ascensores está Catherine Legal, locataria del sector del Paseo 21 de Mayo. Que el Artillería, en este caso, no pueda

entregar el servicio ocasiona que el paseo esté vacío, plantea. “No tenemos público ni ventas, pero seguimos pagando permiso municipal y tratando de mantener nuestros locales funcionando. Para la gente del barrio, el ascensor es fundamental (...)”. Asimismo, la comunidad ha señalado que existiría robo de piezas de este.

Ayer, el gobernador Rodrigo Mundaca, aludido en la demanda como representante del GORE, arremetió contra la ministra de Obras Públicas, Jessica López, a quien ofició en diciembre para conocer sobre el retraso en volver a poner los ascensores en funcionamiento. “La mi-

## ENFOQUE ERRADO

Sobre esta demanda, César Andrade, presidente de la Agrupación de Usuarios y Usuarías de Ascensores de Valparaíso (Ascenvil), planteó que aún no se tiene claridad sobre el peso de esta acción y llamó a que no se debe perder el foco, en el sentido de que se trata de una política que no ha ido en la dirección correcta. En el primer gobierno de Sebastián Piñera, dijo “se vio al ascensor como una cosa de arquitectura y no como lo que es realmente como un medio de transporte electromecánico. Por lo tanto, nosotros creemos que las soluciones y todas las acciones deben apuntar hacia pensar una nueva política pública donde el foco esté centrado en el ascensor como parte del medio de transporte de la ciudad (...)”.

ministra del ramo no ha estado a la altura de las circunstancias, la responsabilidad de que los ascensores se pongan en funcionamiento es una responsabilidad del MOP (...)”, dijo.

Desde el municipio plantearon que “no nos sentimos responsables del problema, pero sí responsables de la solución”. Junto con señalar que el problema principal ocurre con los ascensores que son de propiedad del GORE y cuya administración es municipal. “Llevamos 3 meses de administración y hemos sostenido reuniones con la Subsecretaría de Patrimonio, la ministra de Interior, el gobernador regional, el ministro de Economía y todas las actorías involucradas para encontrar las soluciones y mejorar esta infraestructura”, finalizaron. 🗳️